



Antrag

Vorlage: AT/0086/2024		Datum: 23.08.2024	
Verfasser:	08-Ratsfraktion Die LINKE-PARTEI	Az.:	
Betreff:			
Antrag der Fraktion Die Linke-PARTEI: Stadttaube zum Koblenzer Wappentier befördern			
Gremienweg:			
06.09.2024	Stadtrat	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
		<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	TOP	öffentlich	ohne BE abgesetzt geändert

Beschlussentwurf:

Der Stadtrat beschließt, die Verwaltung wird beauftragt, das Stadtwappen von Koblenz mit einer stilisierten Stadttaube als Wappentier zu ergänzen. Dazu sollen mögliche Entwürfe über einen für alle Bürger*innen offenen Ideen-Wettbewerb eingeholt und die sich daraus ergebende Auswahl dem Rat zur finalen Entscheidung vorgelegt werden.

Begründung:

Stadttuben sind zwar verwilderte Haustiere (woraus sich eine kommunale Fürsorgepflicht ergibt, siehe Rechtsgutachten Stadttaubenschutz von C. Arleth & J. Hübel vom 29.10.2021), haben jedoch bei Weitem keine so gute Lobby, wie vergleichsweise Katzen oder Hotelbau-Investoren. Das Taubenmanagement inklusive Regulation der Population wird in Koblenz seit Jahren ausschließlich von den Ehrenamtlichen der Stadttaubenhilfe Koblenz / Neuwied e.V. bewerkstelligt. Leider wird deren herausragende Arbeit sowohl in der Bevölkerung als auch in der Verwaltung kaum angemessen wertgeschätzt. Nicht selten werden ihnen sogar leider Steine in den Weg gelegt.

Das Koblenzer Stadtwappen ist langweilig und fad. Historisch soll die abgebildete Krone an die s.g. „Himmelskönigin“ erinnern. Eine naheliegende Interpretation dieser Figur ist die majestätische Stadttaube, welche das alltägliche Stadtbild prägt, wie kaum ein anderes Geschöpf. Ein entsprechendes visuelles Wappen-Upgrade wäre somit nicht nur historisch angemessen, sondern würde auch einen identifikationsstiftenden Gegenwartsbezug liefern.

Um die Leistung der Koblenzer Stadttaubenhilfe in der Bevölkerung positiv zu konnotieren und überhaupt bewusst zu machen - und damit neben Wertschätzung auch aktive Unterstützung zu generieren - , soll die Stadttaube zum offiziellen Wappentier der Stadt ernannt werden. Mit der entsprechenden Öffentlichkeits-/Pressearbeit kann dann auch eine Aufklärungskampagne einhergehen, welche einerseits allgemein über die Arbeit der Stadttaubenhilfe informiert, aber auch andererseits mit einer Vielzahl von falschen Vorurteilen über Stadttuben aufräumt.

Finanzielle Auswirkungen:

Zu Prüfen

Auswirkungen auf den Klimaschutz:

Keine